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这五年有你 是我的小确幸
2014年3月19日《北青社区报大兴版》创

刊第一期，距离我的生日3月21日只差两天，

我总觉得与它有种天生的亲近感。第一期报

纸被我们装裱在相框里，头版照片是当时的摄

影记者曹海鹏拍摄，而文章是我写的，那是一

整版关于大兴居民为何普遍安装护栏的新闻

调查，现在看起来很是稚嫩，但在当时，我熬了

半个晚上结稿，拿着印有自己名字的新闻纸，

现在想想感觉还是奇妙。发行方式除了专职

人员、小红帽夹带、志愿者，记者需要拿着社区

报走小区、入街道，给那些关注、关心社区报的

人亲手投递，这也是搜集选题、了解风土人情

的过程。这就决定了社区报接地气的气质，它

不是高高在上、不可接近的。

这些年很多人并不看好报纸发展，社区报

快速转型，走在前列，北青尝试从新闻产品的

生产，转型为新闻服务的供给，社区报是有益

的尝试。根据政府不同部门的职能，提供专业

的宣传方案和方向，也就是说，社区报售卖的

是思想、内容、信念和理想。

现在看来这条路有些辛苦，但我走得并不

孤独，在大兴这片土地上能与十多个志同道合

的伙伴并肩前行我深感荣幸。未来，相信还会

有对新闻纸有情怀的伙伴加入，我们的大门敞

开着。 文/记者 南娟娟

社区报 很高兴遇见你
岁月不居，时节如流。北青社区报大兴分

社已经走过第五个年头，虽然没能看着你“呱

呱坠地”，但在对的时间我们还是相遇了。很

高兴与你一起记录社区的鸟语花香，记录分社

的欣欣向荣，记录大兴的日新月异。

社区报是个舞台。在这儿可以接触到有

趣的人，遇到有意思的事，写出有传播性的稿

子。一些平常被忽略的瞬间，在这儿都是潜在

的新闻点，回想过去，错过太多的精彩瞬间。

去年中的交通意外，作为当事人，我惊慌失

措。但作为记者，淡定记录事故，搜集新闻素

材才是关键，我的表现是不合格的。那“一

课”，让我成长许多。

社区报是位老师。每一个新闻线索、每一

个选题、每一篇稿件背后都有你的身影，你丰

富的经验是我成长路上跨越荆棘的必备锦

囊。偶尔，我也会犯错，你的言传身教，让我可

以迅速纠正错误，举一反三，发现另一视角的

新闻点，发掘更多新闻事件背后的故事。

社区报是张地图。贴近就是力量，小伙伴

们每天奔走在社区的各个角落，记录美好，发

现隐患。大家不常见面，每周四的报纸是相聚

时间，也是学习时间。大家追梦的终点便是那

四开纸上，头版新闻的位置，那是好新闻最好

的归处，也是我的目标。

社区报五周年快乐，下一个五周年我还

会在。 文/记者 穆宇

工作中的温暖和感动
记者是我的职业，也是一份荣誉，更是一

种责任。2017年，我怀着对新闻工作的无比憧

憬，开始了在北青社区报大兴分社的记者生

涯。从磕磕绊绊完成第一篇稿件，到扎根社

区，贴近民生、服务民生，围绕老百姓关心的热

点、难点问题进行跟踪报道……两年的记者工

作，让我学会了思考、观察，学会了带着问题去

采访，学会了在思考中写作，也在记者这个艰

辛的行业里收获了成长喜悦。

2018年 11月 21日，一位居民向报社反

映，称自己的孩子每天都要服药，已经走失

两周，药也断了，希望报社能帮助发寻人新

闻，尽快找回孩子。放下电话，我第一时间

赶到孩子所在的康复中心，与园长核实和

了解走失孩子的情况，当采访完成时已是

中午，没有顾上吃午饭，我又和从外寻找孩

子回来的居民取得联系，做进一步详细采

访。采访结束已是傍晚，为了让新闻在第

一时间见诸报端，我赶回报社将稿件完

成。报道发出第三天，市民给我发来消息，

“孩子找到了，谢谢你们，是你们的报道让

更多人看到，留意帮忙找到了。”看到信息，

我的眼泪“哗”地流了下来。是大兴分社给

了我平台，让我有机会用我的爱心和责任

心去帮助那些急需帮助的人们，去彰显报

纸的影响力。

今年，是北青社区报大兴分社成立五周

年，祝报社越办越好，愿我在今后的记者工作

中，用手中的笔真实记录和反映百姓生活。

文/记者 李梦丽

你有烦心事 欢迎来“叨扰”
租住的小区内花木含苞待放，柳树萌发新

芽，又是一季轮回。想起去年7月入职时，正值

炎夏，继而接下来的3个月一直“炙烤”在似火

的骄阳下。暑气蒸腾，汗流浃背。在街区里游

走的那些夏日，时常有种“随时会晕倒”的担

忧。幸好都熬过去了。

若按照日均 10000步来算，过去的这8

个月，单算工作日的行程，一共走了约160万

步，最高一日的步数达37000多步。当然，

这并不能说明什么，也没有以此标榜自己的

辛苦与努力，但至少工作以来，对得起“记

者”这份职业。有人对这个行业有太多误

解，以为记者只是个虚假信息的传播者，甚

至是无聊八卦信息源的始作俑者。但我可以

非常自豪地说一句：你们嗤之以鼻的这类

人，都不是我。

这样的工作累吗？累，也不累。自工作以

来，有那么几次因为误解和不信任，无力感也

会油然而生。但好在这条路上总会有闪光点

鼓舞和振奋人心，比如某件事被报道后，问题

即刻得到了解决，也许这个事情很多人看起来

很小、微不足道，小到某家爱犬丢失，小到小区

环境的改善。没关系，我们本就是扎根基层、

面向群众的一家媒体，缓民众之所急，念街坊

之所想，有任何烦心事都可以向我们开口，欢

迎“叨扰”。

今年依旧不畏惧夏天的来临，不就是多走

些路，多晒晒太阳吗？没什么大不了。

文/记者 王思思

和大家一起并肩“战斗”
自2018年4月份开始成为记者，到现在已

经快一年了，总体来说：很喜欢这份工作。上

学时总期望自己毕业后“仗剑走天涯”，能担得

起“无冕之王”这个称号，但随着互联网嗖嗖发

展，传统媒体“死”了一批又一批，媒体行业逐

渐被挂上“不理想”的标签，但我也算理性，并

且有心理准备面对这一切，于是，我投身到了

社区报。

跑热线、写稿子，初入社会的我很兴奋；见

人、观事，让我觉得当记者太有趣了。但这并

不是长久之计，就像儿时的我知道，自己早晚

会长大一样，纸媒，要想活下去，必须要在斗争

中生存，但还要活得有尊严，所以，我现在和大

家一起并肩“战斗”……

未来这个词说起来很远，但其实就在眼

前，我没有特别明确的目标自己一定要做什

么、成为什么样的人，但我十分明确自己一定

不做什么。我常对自己说：多感受吧，多多体

会大千世界，一步一个脚印，说不定“未来的

路”就这么走出来了。

文/记者 杨雪寒

“新人”心得
北青社区传媒大兴分社已经创立 5周

年了。

从呱呱坠地的“婴儿”已经成长为一个具

有独立思维的青年，5年的时间已经使大兴分

社这朵蒲公英结下拥趸万千。

打江山难。黄沙漫天，筚路蓝缕，唯一的

武器就是心中的信念，几易春秋尝遍苦辣酸

甜，但是辛勤耕耘也已结下累累硕果。

作为一个新入社的成员，我看到了“神

采奕奕”的北青社区报大兴版，看到了满心

斗志的分社一班。辉煌，已被奋斗的旗帜掩

上，年轻一班戎装在身，骏马在前，脚下是

前辈打下的江山，我们正扬鞭策马，准备去

征服更多荒蛮。

文/记者 王武强

做自己喜欢的事 就是初心
说起记者从业心得，其实我是最没有资

格的。我虽接触新闻工作有不短的时间，但

踢的都是擦边球。学生时代接触摄影，服役

时做连队新闻通讯员，复员后进入自媒体工

作，算起来真正成为一名新闻记者也不过几

个月的时间。

写作方面实在不敢妄谈心得，暂且说说摄

影，毕竟接触、从事摄影已有一段时间，还能

简单说出个一二。因为从小就痴迷摄影，有

事没事便研究一下，近日刚好有一些领悟。

很多人认为，相机操作难，光圈、快门太复

杂！其实不然，任何设备操作都有一个熟练

过程，从这个层面来说按快门是一个熟练工

种。而摄影的难点在于想法，其实摄影与写

作是存在联系的，摄影的同时也是一种写作，

其难点不是在拍什么，而是想拍什么、怎么

拍，也就是所谓的思想在前拍摄在后，如此才

能做到让照片会说话。

写到此时突然想起一件有意思的事，貌似

我与新闻出版工作还颇有渊源，上学的时候爱

看《哲思》等读物，当时便对这个行业充满好

奇；服役的时候老首长开玩笑说，复员以后拿

着你发表的作品去报社试试……而今这些想

法都已成真，幸运的是我自己很喜欢，特别是

看过很多新闻摄影前辈的事迹以后，更加坚定

了自己的目标。其实任何工作都一样，热爱就

是心得，也是初心。

文/记者 张子凡

职场一年
热爱新媒体的跳脱

我在北青社区报已经工作近一年时间，由

于项目需要，从2018年5月至今，做得最多的

工作是推介、宣传，所以，距离成为一名真正合

格的新闻记者，我自知相去甚远。

这一年，在工作中写过的新闻稿屈指可

数，起初写新闻的时候心里很没底气，连最

基本的新闻叙事方式使用起来都很牵强，导

致的结果是，尽管很努力地想往社会新闻靠

拢，却还是被老师一针见血地指出，我写的

不是新闻是论文，哈哈。经过一年的学习和

锻炼，自己觉得水平有提高，但写作逻辑还

需加强。

这一年，开发区研究室的工作也让我学到

了很多宝贵的经验和技能，比如以前最不喜欢

做和数据有关的活儿，现在整理产业经济数

据、设计表格乐此不疲。对于公文写作，据同

事说，我有所进步，但实话讲，我更热爱微信公

号上那些自由跳脱的文字和思想，也因此常常

被朋友们笑说太循规蹈矩的工作完全不适合

我这个典型射手座。

这一年，特别开心和庆幸的是工作在北

青大兴分社这个集体里，大家的包容、理解、

鼓励和支持让职场新人的我可以没有任何人

际关系上的困扰和负担，全身心地投入工

作。在你们身上，我感受到的是榜样的力量

和满满的正能量，未来我们继续携手同行。

文/记者 高雪

初来乍到 请多关照
刚刚踏出校园来到北京，眼前看到的全是

一直在奔波忙碌的人，还有那一栋栋耸立的高

楼，所有的一切都是那么的陌生，在陌生中还

透露出了一丝的恐惧感，不是我的胆小而是我

看不清我的脚下一步要踏在哪？

来到北青社区报大兴分社做实习记者，我

学到了不少东西，从一开始的无从下手，到现

在知道怎么去写一篇新闻稿，也算是小有收

获。但我也发现我的最大的缺点，缺少沟通与

交流技巧，身边的人教我方法去克服，我也在

努力地去改变，只是还要花费一些时间，我要

给自己说声加油！

文/实习记者 周善坤

北青社区报大兴分社五周年记者、读者寄语

感谢、期盼 祝贵报越办越好

我是一名遗体整容师，2018年有幸接受了贵报

记者王思思的采访。采访中，作为一名年轻女记者

能够只身深入殡葬服务一线去体验和感悟我们的

日常，她的敬业精神和认真态度深深打动了我，这

也是采访稿中字句言行、用词采点和正气扬善方面

生动合理、流畅自然的根源。从而可以看出，贵

报在团队选拔管理、新闻及时纪实和稿件整理

编审方面的严谨作风和能力潜力。值此办刊五

周年之际，预祝贵报：刊刊经典、版版美编，精心办

成辐射更广泛、服务更全面、时效更准确的综合性

报纸。 文/读者 赵辉

北青社区报大兴版五周年快乐

在2019年春节假期刚刚结束，迎来了贵报成立

五周年的日子,可喜可贺。我们这些北京“套路贷”诈

骗受害老人，非常喜欢北青社区报大兴版的大义凛

然、弘扬正气、惩恶扬善的办报风格！由衷感谢贵报

对我们的热情关怀和鼎力支援！祝北青社区报大兴

版越办越好！ 文/读者 “套路贷”被骗老人
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